
Telefon-Zentrale: (0202) 563 - 0 Bankverbindung Sie erreichen uns mit der Schwebebahn, Station Alter Markt 
E-Mail: stadtverwaltung@wuppertal.de Stadtsparkasse Wuppertal und mit den Buslinien 608, 610, 624, 632 und 332 
Internet: www.wuppertal.de 100 719 (BLZ 330 500 00) Haltestellen Heubruch und Concordienstraße 

  
  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heinz Gilde 
 
563 7345 
563 8021 
heinz.gilde@stadt.wuppertal.de 
 
17.01.08 

   

 
 
Ergebnisniederschrift   

 
über die öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/6624/08) am 16.01.2008 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksbürgermeister Heiner Fragemann 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Frau Christine Autzen , Herr Alfred Bömert , Herr Peter Moritz Iseke , Herr Eckhard Klesser ,  Herr 
Friedrich Peter , Herr Thomas Schulz , 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Georg Brodmann , Herr Nils Felix Emde ,  Herr Andreas Schäfer , Frau Renate Zimmermann , 
 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Gerhard Schäfer , Herr Klaus von Zahn ,  
  
von der FDP 

 
Frau Brigitte-Marcella Panetta-Jung ,  
  
Beratende Teilnehmer gemäß § 36 Abs. 9 GO NW: Herr Stv. Horst Hombrecher (CDU) und Herr 

Stv. Arif Izgi (SPD), 
  
als Vertreter des Oberbürgermeisters 

 
Herr Claus-Jürgen Kaminski , 
  
Schriftführer 
 
Herr Heinz Gilde , 
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    18:25 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann wünscht allen ein gesundes und 

erfolgreiches Jahr 2008. 
 
Er stellt fest, dass auch aufgrund verschiedener Gespräche im Vorfeld der 
heutigen Sondersitzung einige Forderungen der BV Vohwinkel in die 
Entscheidungsfindung eingeflossen sind. 
Er informiert über ein informelles Gespräch am 3.1.08 bei der Fa. Kolk. 
Er hat am 3.1. am Neujahrsempfang der Vohwinkeler CDU teilgenommen, wo 
auch das Thema Lienhardplatz angesprochen wurde. Des weiteren hat er am 
11.1. am Neujahrsempfang der ev. Gemeinde in der Gräfrather Str. 
teilgenommen. Auch hier ergeben sich viele Berührungspunkte zur BV, wir sitzen 
alle in einem Boot.  
 

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
3 Bürgeranhörung 
  
 Herr Pfarrer Melchior sieht die Notwendigkeit , weiterhin an einem 

Gesamtkonzept für Vohwinkel gemeinsam zu arbeiten. 
 

4 Radfahren entgegen der Einbahnstraße Gneisenaustraße 
Vorlage: VO/1084/07 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.01.2008: 

 

Der Fahrradverkehr entgegen der Einbahnstraße Gneisenaustraße zwischen 
Stackenbergstraße und Bissingstraße wird zugelassen. 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

5 Treppenabgang vom P + R Parkplatz zur Kaiserstr. 
- Antrag der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1100/07 

  
 Herr Iseke begründet den Antrag unter Verweis auf die verzwickte und 

verwickelte Situation im dortigen Bereich. Die Verwaltung (R 103) hat sich bereits 
mit ihm in Verbindung gesetzt und einen gemeinsamen Ortstermin vereinbart. 
 
Nach dem Freischnitt könne man dann der Treppe einen Namen geben. Hierzu 
ist die Fantasie der Bürger gefragt, er bittet die Presse, hierzu aufzurufen. 
Vorschläge sollten an den Bezirksbürgermeister über den Geschäftsführer 
eingereicht werden. 
 
Herr A. Schäfer begrüßt die Idee und ist sehr auf die Antworten gespannt. Nach 
weiteren Wortbeiträgen von Herrn von Zahn und Herrn Bömert stimmt die BV 

dem Antrag zu und wird ggf. eine Namengebung nach Rücksprache bzw. 
Absprache mit der Fachverwaltung nach vorheriger Beratung in der nächsten BV-
Sitzung einleiten.  
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 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.01.2008: 

Der Antrag der CDU-Fraktion wird beschlossen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

6 Ehrenmal am Ehrenhain 
- Antrag der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1101/07 

  
 Lt. Aussage von Herrn Iseke hat sich die Fachverwaltung (R 103) bereits 

gemeldet und weitere Maßnahmen sollen gemeinsam vor Ort besprochen 
werden. Dies ist mit relativ einfachen Mitteln möglich. 
 
Herr A. Schäfer stimmt zu, verweist aber noch einmal auf die Möglichkeiten des 
kleinen Dienstweges. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.01.2008: 

Der Antrag der CDU-Fraktion wird beschlossen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

7 Ausfahrtbereich der Straße "Am Höfchen" 
- Antrag der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/1102/07 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.01.2008: 

Der Antrag der CDU-Fraktion wird beschlossen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

8 Sachstände von BV-Beschlüssen 
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: VO/1107/08 

  
 Herr von Zahn begründet den Antrag, man erwarte zu den Punkten b) und c) 

zumindest eine Mitteilung der Fachverwaltung. Punkt a) wird wegen der Vorlage 
zu TOP 4 zurückgezogen. 
 
Dies wird von den anderen Fraktionen durch Wortbeiträge von Herrn A. Schäfer 
und Herrn Iseke voll unterstrichen.  
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 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.01.2008: 

Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wird beschlossen. Durch den 
Beschluss zu TOP 4 zieht die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen ihren Antrag zu 
Punkt a) zurück. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

9 Vorstellung Gestaltungsplanung Schwebebahn-Umfeld 
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: VO/1108/08 

  
 Herr von Zahn begründet den Antrag, lt. Herrn Stv. Hombrecher liegen ihm 

bisher auch keine Gestaltungspläne vor, obwohl im dortigen Bereich zur Zeit sehr 
viel Erde bewegt wird. 
 
Herr A. Schäfer hält die Vorstellung der Planung des Schwebebahn-Umfeldes 

auch im Hinblick auf die Gestaltung des Festwochenendes im Mai für erforderlich. 
 
Herr Bezirksbürgermeister Fragemann wird mit den WSW kurzfristig Kontakt 

aufnehmen. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 16.01.2008: 

Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wird beschlossen. Herr 
Bezirksbürgermeister Fragemann wird mit den WSW Kontakt aufnehmen, um in 
der nächsten BV-Sitzung am 13.02.08 die Gestaltung des Schwebebahn-
Umfeldes vorstellen zu lassen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

10 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 01 – Fällung von Einzelbäumen – Stellungnahme der Verwaltung 

 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
02 – Behindertenparkplatz „Am Stationsgarten“ – Stellungnahme der Verwaltung 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 

  

  

 
 
Heiner Fragemann Heinz Gilde 
Bezirksbürgermeister Schriftführer 
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